

HUMANITAIRE

La Réunion se remobilise pour l'hôpital Sainte-Anne de Mananjary



L'hôpital Sainte-Anne de Madagascar n'est plus qu'un simple projet : c'est un chantier titanesque qui progresse d'année en année. (Photo S. G.)

L'association Réunion entraîne pour l'hôpital Sainte-Anne de Madagascar (ArehSAM) a réuni ses adhérents le 30 décembre dernier à Sainte-Anne, à l'occasion de la venue dans l'île de l'évêque de Mananjary, M^{re} Alfredo Caires de Nobrega et du père Jean-Yves Lhomme, ancien curé de Sainte-Anne, les deux hommes à l'origine du projet de construction d'un hôpital pour les pauvres de cette région du sud-est de Madagascar.

Objectif : relancer les activités de l'association fondée en 2006, alors qu'un nouveau bureau vient d'être constitué sous la présidence de Jean-Luc Esparon. Car si les Réunionnais ont bien été les premiers à œuvrer pour cet ambitieux projet, l'ArehSAM doit trouver un nouveau souffle, dans le sillage de ses deux petites sœurs, l'Ataham

(en Touraine) et l'AlehSAM (en Lorraine), qui se battent également pour trouver des fonds.

Fin 2013, l'association comptait 150 adhérents. « Mais si ces 150 trouvent chacun un adhérent, on atteindra les 300. Et si ces 300 là font de même, on atteindra rapidement les 500 adhérents. Il faut que l'association élargisse son champ d'action hors de Sainte-Anne, pour toucher toute la Réunion », martèle le père Jean-Yves Lhomme pour motiver les troupes.

MISSION : 35 000 EUROS PAR AN

Le projet est aujourd'hui bien avancé, avec la réalisation des quatre premiers pavillons destinés à accueillir les malades, la réalisation d'un forage et d'une station de pompage pour ali-



Le nouveau bureau de l'ArehSAM accueillait pour la nouvelle année les deux hommes à l'origine du projet d'un hôpital des pauvres à Madagascar : l'évêque Alfredo Caires de Nobrega et le père Jean-Yves Lhomme. (Photo D.R.)

menter le château d'eau, tandis que Frontières travaille sur une ferme photovoltaïque pour approvisionner site en énergie.

« Cette aventure rêvée il y a dix ans est devenue réalité. Nous sommes en train de voir maître un hôpital qui sera, sinon aux normes françaises, au moins aux normes internationales. Ce n'est pas parce qu'on fait un hôpital pour les pauvres que ce doit être un pauvre hôpital ! », encourage M^{re} Alfredo.

Un voyage de découverte du site doit être organisé en début d'année pour les membres de l'association qui le souhaitent, tandis qu'une mission médicale pourrait être menée fin 2014.

« Nous allons organiser de grandes et petites actions, comme la vente de calendriers (déjà 800 vendus), un dîner dansant, mais nous travaillons aussi à la pos-

sibilité d'organiser des camps de travail pour les jeunes Réunionnais sur le chantier à Madagascar et nous continuons de récupérer de matériel médical avec nos partenaires. Un camion est déjà prêt à partir avec 5000 euros de matériel, et un nouveau site internet a été réalisé », expliquent le nouveau président Jean-Luc Esparon et le responsable de la communication André Ramasamy. L'objectif avoué de l'ArehSAM est de lever 35 000 euros par an pour achever les travaux et soutenir le fonctionnement de l'hôpital, dont la mise en service est espérée fin 2015.

Reste à se retrousser les manches, pour mener au bout une ambitieuse action de solidarité déjà en très bonne voie.

S. G.

Blog : arehSAM.webmode.fr
contact : 06 92 76 00 36 / 06 92 85 73 95